Оригинальный текст

Waiting for the sun?
1. For all the debate about the present and future of U.S. foreign policy, few people realize that at the core of it all is a fundamental dispute of galactic proportions. During the Cold War, the U.S. position in the world was a lot like Ptolemy’s theory of the universe. For Ptolemy, the Earth was at the center, with all the other planets revolving around it.
2. And so, too, was the United States. Americans, rightly or wrongly, saw themselves as the pivot point of the entire Cold War universe. We were the wielder of power. And the economic engine. And the bastion of free-world ideology. 
3. Indeed, when the Cold War ended with the demise of the Soviet Union, the centrality of the United States seemed to become even more definitive. We were wrapped in the mantle of being the sole surviving superpower. The U.S. economy was driving globalization, plain and simple. Democracy, which we portrayed ceaselessly as our real gift to humankind, was spreading all over. In short, the world seemed more Ptolemaic than ever before.
4. It is not the case anymore. While still the single most powerful country, global geopolitics are not revolving around the United States nearly as much. The global economy has become much more competitive, and the U.S. economic position much weakened.
5. While we like to still think of ourselves as the beacon of shared values to which others turn, and the rightful world leader, so much of the world is not seeing us this way. It's now a Copernican world in which the Earth — that is the United States — is not at the center. Strong as it is, our gravitational pull is not so strong that others orbit around us.
Перевод

Среди множества споров относительно современной и будущей внешней политики США лишь малое количество людей осознает, что в основе этого вопроса лежит фундаментальный диспут огромного масштаба. Во времена холодной войны место США на международной арене во многом наминало систему мира Птолемея. Согласно этой системе, центральное положение во вселенной занимает Земля, вокруг которой вращаются остальные планеты. 

В таком же положении находились и США. Американцы, справедливо или нет, считали себя опорой всей мир-системы эпохи холодной войны. Они были источником власти, двигателем экономики и защитниками идеологии западного мира.

Более того, после окончания холодной войны и распада Советского Союза, полагалось, что ведущая роль Соединенных Штатов стала еще более очевидной. Американцы гордо несли звание единственной сохранившейся супердержавы. Экономика США была движущей силой глобализации, простой и понятной. Демократия, которую американцы преподнесли человечеству в качестве уникального подарка, распространялась по всему миру. Одним словом, мир виделся более Птолемейским чем когда либо прежде.

Сегодня ситуация совершенно иная. Несмотря на то, что США до сих пор остаются самой влиятельной державой в мире, мировая геополитика уже не так сильно зависит от Вашингтона. Мировая экономика стала гораздо более конкурентной, а экономические позиции США сильно ослабли.
В то время как американцы продолжают считать себя полноправным глобальным лидером и маяком общих ценностей, к которому тянутся остальные страны, большая часть планеты не разделяет их позицию. Сегодня мир стал более похожим на гелиоцентричную систему Коперника, в которой Земля, в нашем случае США, не является центром вселенной. Американское гравитационное поле не достаточно сильно, чтобы вращать вокруг себя все остальные страны.
